

Obstregion Bodensee e.V.

Arbeitsgemeinschaft der Erzeugerorganisationen
und Obstbauvereine am Bodensee

Merkurstr. 7

88046 Friedrichshafen

Telefon: 07541/40282-0

Telefax: 07541/40282-22



19.10.2023

PRESSEMITTEILUNG

Obstbauern am Bodensee entwickeln Nachhaltigkeitsinitiative

(Friedrichshafen, 19.10.2023) – Die zukunftsorientierte Weiterentwicklung des Obstanbaus ist der Grundgedanke und das Ziel der Initiative „Fairdi – natürlich vom Bodensee“ (ehemals: Nachhaltige Produktion – Echt Bodenseepfel“) der Obstbauern am Bodensee. Dabei entstand ein Konzept, das politische und gesellschaftliche Forderungen an die Branche einerseits und Herausforderungen an die Erzeuger andererseits, berücksichtigt.

Veränderte klimatische Bedingungen sowie die Forderung nach Reduktion von Pflanzenschutzmitteln stellen die Branche vor große Herausforderungen und erfordern neue, schorf-widerstandsfähige Apfelsorten. Um 15 verschiedene Sorten auf Robustheit und Anbaueignung zu testen, wurden zwei Modellanlagen auf Praxisbetrieben am Bodensee angelegt.

In den Versuchsgärten werden außerdem unterschiedliche Maßnahmen zur Förderung der Biodiversität getestet, um daraus eine Best Practice Methode für die Region abzuleiten. Um Optimierungspotential für einen ressourcenschonenden Apfelanbau abzuleiten, werden zudem Klimabilanzen für eine Vielzahl von Obstbaubetrieben erstellt.

Am Ende steht die Entwicklung eines Produktionskonzepts, das sämtliche Erkenntnisse über Sorteneignung, Biodiversitätsmaßnahmen, CO₂-Fußabdruck und aus weiteren Handlungsfeldern berücksichtigt. Daraus sollen Kriterien formuliert werden, die der zukünftige Apfel erfüllen muss, um Ansprüche aus Gesellschaft, Politik und Umwelt zu erfüllen.

Auch wenn es Fairdi-Äpfel noch nicht gibt, eines versprechen die Initiatoren bereits heute: jeder der bei diesem Produkt in Zukunft zugreift, unterstützt die Obstbauern vom Bodensee, die Versorgung mit Vitaminen aus der Region sowie Umwelt und Klima.

Seit Ende 2021 läuft die Initiative „Fairdi – natürlich vom Bodensee“ der Obstregion Bodensee e.V. Umgesetzt wird sie von der Obstregion Bodensee e.V. mit Unterstützung verschiedener Akteure des Obstanbaus am Bodensee sowie dem Ministerium für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz Baden-Württemberg.

Die Obstregion Bodensee e.V. ist der berufsständische Fachverband der Obstbauern am Bodensee und vertritt rund 1.000 Obstbauern mit etwa 9.000 Hektar Anbaufläche. Das Anbaugelände Bodensee mit der typischen Bewirtschaftungsform des bäuerlichen Familienbetriebs erstreckt sich über die Landkreise Konstanz, Bodenseekreis, Ravensburg und Lindau. Der Auftritt der Obstregion und die Vermarktung der Produkte erfolgt unter der bekannten Marke „OBST VOM BODENSEE“.

Rückfragehinweis:

Obstregion Bodensee e.V., Andreas Ganal; obstregion@obstvombodensee.de, Tel.: 07541 – 40282-10